

# 118° aniversario

## El Mercurio de Antofagasta

**Antofagasta:**  
Los rostros del desarrollo, solidaridad,  
cultura y el deporte



### Bomberos cumplirá 150 años de servicio en nuestra ciudad

El Cuerpo de Bomberos de Antofagasta fue fundado el 5 de abril de 1875. Un sinnúmero de historias nos recuerdan su pasado y en el Cuartel General pueden observarse las fotos de algunos de sus héroes.

El Cuerpo de Bomberos está compuesto por aproximadamente 400 bomberos y unas 150 bomberas. A parte del personal administrativo que trabaja por contrato, todos sus voluntarios son primordiales para la labor de la institución.

“En mi caso me gusta ser bombero porque tengo la vocación, me gusta ayudar sin pedir nada a cambio. No todos dimensionan lo que significa ser bombero o bombera, uno deja de lado muchas cosas, por ayudar a personas que no conocemos”, recaló el superintendente del Cuerpo de Bomberos de Antofagasta, Daniel Bugueño Cabrera.

Actualmente, el Cuerpo de Bomberos de Antofagasta, se mantiene económicamente con fondos fiscales, aporte municipal y con la campaña de socios, además del apoyo directo que entrega la comunidad con sus donaciones.

Los próximos objetivos de Bomberos de Antofagasta tienen relación con la celebración de sus 150 años durante el 2025, por lo que el foco está puesto en ese aniversario, además de generar proyectos de reposición y conservación de varios cuarteles.

El superintendente Daniel Bugueño reflexionó sobre la vocación de los jóvenes que quieren ser bomberos: “Les diría que se atrevan a ingresar, somos una institución muy noble, jerarquizada y bonita. Se puede aprender mucho de emergencias, pero también de va-



**Daniel Bugueño,**  
superintendente del Cuerpo de Bomberos de Antofagasta.

lores para ser mejor persona cada vez”.

Actualmente, el Cuerpo de Bomberos de Antofagasta está buscando modernizarse por medio de la postulación a proyectos, para abarcar diversas necesidades que están teniendo actualmente en la ciudad.

De esta manera, han encontrado una nueva forma de impulsar sus iniciativas y proyectos para seguir potenciando su labor en la ciudad.

“Es muy importante poder contar con esta opción y poder postular a proyectos, ya que de esta forma podemos cumplir con varias metas relacionadas con la modernización de nuestros equipos”, puntualizó Daniel Bugueño.

### Los esfuerzos para proteger a las ballenas en el litoral nortino

El Centro de Investigación de Fauna Marina y Avistamiento de Cetáceos (Cifamac) es uno de los baluartes en la Región de Antofagasta en el cuidado de las especies y su hábitat en el borde costero.

Así, su gestión fue clave en la creación del ‘código voluntario de navegación de embarcaciones mayores para evitar la colisión con ballenas en la península y bahía de Mejillones’, que establece, por primera vez, una nueva ruta marítima destinada a cautelar la integridad de los cetáceos que habitan en la zona.

Además, junto a la Fundación Vínculo RS, y con el apoyo de la Municipalidad de Mejillones, Puerto Angamos, Puerto Mejillones y Noracié, llevó adelante el proyecto ‘Culto a las Ballenas: Mejillones histórico y cultural’.

La iniciativa consistió en una exposición, aprobada por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, que buscó rescatar, desde el fondo marino, el esqueleto de una ballena jorobada, para luego intervenir su estructura ósea y ponerla a disposición de la comunidad en la Plaza de la Cultura de Mejillones.

El montaje busca promover la conservación de la fauna marina, así como apoyar la investigación científica, fomentar el turismo sustentable y poner en valor el patrimonio natural y los recursos marítimos de la bahía de Mejillones.

Juan Menares, director de Cifamac, explicó que “Mejillones no es sólo un lugar de paso para las ballenas, sino que es un punto estratégico en su ruta de migración. Pero su supervivencia está en peligro, dado que actividades humanas como el emalle en redes de pes-



**Juan Menares,**  
director de Cifamac.

ca, la contaminación, la disminución de su alimento o la colisión con embarcaciones pueden poner en riesgo su bienestar, llegando incluso a causar su muerte”.

El 2020 el cadáver de la ballena apareció en la bahía de Mejillones. Fue cuando se propuso la idea de conservarla para visibilizar la importancia de la protección y preservación de la fauna y ecosistemas marinos.

Los preparativos para su exhibición en la Plaza de la Cultura de Mejillones tardaron dos años, por el largo proceso de preparación de su esqueleto.

Juan Menares nació en Mejillones y ha sido toda su vida pescador, trabajando desde buzo mariscador hasta en la pesca de la albacora.